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An den  
Landkreis Cloppenburg 

z. H. Herrn Landrat Wimberg 

  

  

                                                                                   Cloppenburg, den 22.8.2018 

  

Sehr geehrter Herr Landrat Wimberg, 

  

die SPD Kreistagsfraktion stellt folgenden Antrag: 

  

Die Kreisverwaltung prüft den Bedarf an Unterbringungsmöglichkeiten („Lehrlings-
wohnheim, AuZuBi –WG “) für auswärtige Auszubildende und Schüler an den Stand-
orten Cloppenburg, Löningen und Friesoythe . 

  

Begründung: 

  

Die Betriebe im Landkreis Cloppenburg haben trotz der guten Geburtenrate in Südol-
denburg immer mehr Probleme geeignete Auszubildende zu finden. 

Vielen jungen Leuten wird auch schon bei der Ausbildungsplatzsuche eine erhöhte 
Mobilität zugemutet. 

So werden immer mehr Ausbildungsverträge mit Ausbildungswilligen geschlossen, 
die nicht ursprünglich aus unserer Region kommen und am künftigen Arbeitsort auf 
eine preisgünstige Unterkunft angewiesen sind. 

Unsere Berufsbildenden Schulen, die auch Ausbildungszweige vorhalten, die nicht in 
den Nachbarlandkreisen angeboten werden, werden von Schülern besucht, die län-
gere Anfahrtswege hierfür in Kauf nehmen müssen. 

Auch suchen auswärtige Absolventen von ausbildungsbegleitenden Praktika vo-
rübergehend eine Unterkunft in unserem Landkreis.  

Ein gutes Bespiel für eine solche Einrichtung ist das Kolping Jugendwohnen in 
Oldenburg. 
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Als Kooperationspartner kommen die Kreishandwerkerschaft, die IHK, die örtlichen 
Ausbildungsbetriebe, die Berufsbildenden Schulen und auch Stiftungen, die sich mit 
der Ausbildung/Qualifizierung junger Menschen befassen, in Frage. 

Wir regen an den Bedarf für solche Unterkunftsmöglichkeiten in Form eines Runden 
Tisches zu besprechen und zu ermitteln. Die Stiftung Strahlemann sollte auf jeden 
Fall hierzu auch geladen werden. 

  

  

Mit freundlichen Grüßen 

  

Stefan Riesenbeck  
Stellv. Fraktionsvorsitzender 
  

  

 


